
我的家 
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我对我的身份一直很迷茫，更别说我的家了。爸妈带我来到这里的时候

我才八岁，想现在我已经十七了。想来想去，我也算是个二代移民了。在我

的大脑里， 我很难定义我的家到底在哪里。可能在加拿大，但我也肯定不

能排去中国。也可能是在这两点之间的无名点吧。 

听大人说出国是到外发展，有点感觉像背井离乡为了个好的前途。那就

是说还是会回去。可是，对我来说，我已经定居在这里，我在这里长大成人，

我在这里接受教育，中国已经很遥远了，已经远远比不上加拿大了。但同时，

我也不能否定我的根源。那我的家到底在哪里呢？是我的故乡，还是我的新

居？是中国，还是加拿大？我的家可以用国籍来定义吗？可是这又能说明什

么呢？到外我被别人称为中国人，他们又不是看我的国籍在来断定我是一个

中国人还是一个加拿大人。同时，我也被中国人称海外华人。既然是这样，

看来我也不能随便断定我算哪里的。好像我是一个没人要的小孩。那我应该

看什么呢？所以我认为我的家在这两点的一个地方。文化可能解释这个问题，

但是我到底应该相信什么呢？我有点迷茫了。我有时感觉我不属于任何地方，

可是这可能吗？ 

我的爸妈是中国人，我在中国出生，不管怎么说也不可能不是中国人。

但我的朋友们并不完全都是中国人，我说的外语也比我的中文好。我有些

“华人”同学认为他们像香蕉人，外面是黄的，但里面是白的。可我不这么

认为。中国对我的影响很大，这是不可否定的。就来说说接纳我的国家吧。

加拿大，更具体的说是魁北克省。这里居住的人来自很多不同地方，但慢慢

地，他们脱离了与他们祖国的关系，被称为加拿大人。在这里建立殖民地的

法国人和英国人，被慢慢分类为法裔和英裔加拿大人。他们已经失去了他们

之前的所称，有了新的身份。在这建立了一个新的，独立的国家。他们已经

与他们的母国几乎完全脱离关系了。现在不同国家的移民都来到这里居住，

那么这个民族问题也变得越来越明显，我的疑问也越来越大。 



先别说别人，就从我这个二代移民开始吧。我不可能一直挂念中国。也

许会像加拿大人，脱离关系，建立新的身份。但一件事是肯定的，中国和加

拿大都是我的成长的一部分，都是非常重要的。在这么多的疑问里，我有些

东西是确定的。我在为中国的强大而骄傲，同时为中国的丑闻而羞耻。肯定

的，我是关心中国的。所以，我认为可能是没有办法来确切的定义我的家，

但我起码知道他的范围在哪里。 
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